

**Algunos en BC y Jalisco****La DEA pierde rastro de 83 prófugos en varios estados**

LAURA SÁNCHEZ LEY - PAG. 4

Dado su bajo perfil y la inexistencia de fotografías o retratos hablados, criminales como Adelmo Núñez, *El Señor de la Sierra*, siguen prófugos de la justicia, de acuerdo con informes de la DEA

**Crimen organizado**

# EU pierde rastro de 83 narcotraficantes mexicanos

**Reportaje**LAURA SÁNCHEZ LEY  
CIUDAD DE MÉXICO

**S**u nombre no está asociado a ningún delincuente que tenga impacto mediático: Lluvia Rocío Méndez. No es hija de algún narcotraficante famoso, no tiene un apellido típico de la zona norteña conocida como el *Triángulo Dorado* ni tampoco apila un largo historial delictivo.

Y todo esto le ha beneficiado, pues esas circunstancias se conjugan para que ella, buscada por diversas autoridades, se las haya arreglado para no ser detenida.

Aunque no siempre fue así de escurridiza. Por ejemplo, en 2010 las autoridades del Departamento de Justicia de Estados Unidos conocían sus movimientos. Lluvia tenía apenas 23 años, pero ya era parte de una organización que traficaba toneladas de droga desde Ciudad Juárez hasta Texas y compartía responsabilidades con su hermana Melina, de 25 años.

En ese entonces los agentes de la justicia estadounidense sabían que las hermanas Méndez se dedicaban a cambiar el dinero del narcotráfico —de dólares a pesos— para enviarlo limpio y que también ayudaron, años más tarde, a transportar las ganancias de droga de Estados Unidos a México. Incluso entre sus deberes estaba el pago a los mensajeros y a los traficantes de poca monta.

Lluvia solo era una pequeña pieza de la organización encabezada por Luis Enrique Loya Alcaraz, un narcotraficante del cártel de Juárez. Ahí era conocido como *El Güero* y entre sus contactos alcanzó a tener influencia en entidades lejanas a la frontera como Carolina del Norte y del Sur, Kansas, Nueva York, Ohio y Florida.

A sus escasos 23 años se involucró con rapidez en los negocios del cártel de Juárez, pero su participación no estuvo exenta de altos riesgos. Informes oficiales revelan que, de hecho, casi muere en 2008 cuando se transportaban 23 kilogramos de cocaína a Burlington, Carolina del Norte. Por esa entrega la organización cobró 300 mil dólares, que lue-

go fueron trasladados a El Paso, Texas, donde Lluvia los recibió.

Pero, al intentar trasladar ese dinero desde el vehículo que traía maletines repletos de dólares, Lluvia fue interceptada y asaltada por un grupo de hombres armados y encapuchados que la amenazaron. Ese día, en ese paraje texano, Lluvia iba acompañada de su hermana Melina. Y fue ahí cuando se perdió el rastro de las jóvenes mexicanas.

En la Corte de Texas se admite que todavía es detenida, mientras que la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) reveló que existe una orden de captura en su contra, añadiendo un dato por demás relevante: la última ubicación conocida por ellos era Chihuahua, Chihuahua. El rastro de Lluvia Rocío desapareció en México.

Luis Enrique *El Güero* Loya murió en mayo de 2013. Fue encontrado en un predio en Chihuahua con las manos atadas y un tiro de gracia de una calibre .38. Pero todo apunta a que Lluvia, hasta ahora, logró evadir a las autoridades internacionales desde hace más de una década.



Una investigación de MILENIO, con base en reportes de la DEA y expedientes judiciales de Estados Unidos, revela que la agencia antidrogas le perdió el rastro a 83 miembros de bandas narcotraficantes. Algunos de esos informes ubican como último domicilio conocido alguno ubicado en varios estados de México.

### En la discreción

Una de las características de estos delincuentes es su discreción o bajo perfil y, por tanto, existen muy pocas fotografías de ellos; en otros casos las imágenes son muy antiguas y con frecuencia ni siquiera hay un retrato hablado de ellos.

Pero todos los informes coinciden en una cosa: de la base de datos de personas más buscadas por la DEA, los que están en esta lista fueron vistos por última vez en algún domicilio en territorio mexicano, principalmente en Chihuahua, donde radica la última pista sobre 22 narcotraficantes ilocalizables, seguido de Baja California (7), Tamaulipas (6), Sinaloa (5), Jalisco (4) y Michoacán (4). En el caso de 21 criminales solo se sabe que están en algún rincón del país.

Si bien en los informes de las dependencias de búsqueda de narcotraficantes aparecen nombres tristemente célebres como Ismael *El Mayo* Zambada, los hijos de Joaquín *El Chapo* Guzmán que todavía siguen en libertad o Nemesio *El Mencho* Oseguera Cervantes, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, en este caso la mayoría de quienes no se tiene rastro alguno es desconocida para la prensa.

La DEA también le ha perdido la pista a personajes cercanos al cártel de Sinaloa como Adelmo Núñez Molina, conocido como *El Señor de la Sierra*, un hombre mayor que habría proporcionado asilo a Rafael Caro Quintero en las montañas de ese estado durante el tiempo que este estuvo prófugo de la justicia. A Adelmo se le ubicó en Bacayopa, cuya población es de unos cuantos cientos de habitantes.

También hay casos donde se ha extraviado la pista de algunos a quienes incluso las autoridades mexicanas los tenían bien identificados. Uno de esos personajes es Amado Núñez Meza, líder de una pandilla conformada por sicarios y *narcomenudistas* llamada *Los Artistas Asesinos*, quienes responden a una facción del cártel de Sinaloa, *Los Chapitos*. Alias *M11*, en octubre de 2020 se le achacó el asesinato de Arturo Alba, periodista en Ciudad Juárez.

La banda protagonizó uno de los motines más mortales en la historia del país: el 4 de marzo de 2009, integrantes de *Los Artistas Asesinos* se enfrentaron con *Los Mexicles* —otro grupo también ligado al cártel de Sinaloa— en el Centro de Reinserción Social Estatal Número 3, en Ciudad Juárez. Este motín dejó como saldo 20 muertos y diez heridos, y tuvo que intervenir directamente el Ejército mexicano.

Las autoridades de la nación vecina revelaron que su último domicilio estaba en Durango y, al igual que Lluvia Rocío Méndez, su búsqueda inició por el año 2010, sin que los mexicanos o estadounidenses hayan logrado dar con él. ■



## Última pista

Entidades en territorio mexicano donde la DEA perdió el rastro de *narcos*, quienes se encuentran dentro de su base de datos, aunque nunca fueron mediáticos y permanecieron a la sombra

● Narcotraficantes



• FUENTE: DEA • INFORMACIÓN: Laura Sánchez Ley • GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer